

## Le Sommet : Est-ce un processus démocratique

### QUESTION

Le sommet est-il un processus démocratique? Les gens de la région y sont-ils vraiment représentés? Quelles consultations y a-t-il eu?

### RÉPONSE SUGGÉRÉE

- La société civile est à l'ordre du jour du Sommet : on y discutera d'initiatives visant à encourager le dialogue et les partenariats entre la société civile et le secteur public.
- Le Canada a tenu dans cinq villes d'un bout à l'autre du pays des consultations, auxquelles ont participé plus d'une centaine d'organisations, sur l'ordre du jour de Sommet, y compris les tables rondes sur l'éducation à Ottawa.
- Les ministres canadiens des Affaires étrangères et du Commerce international ont rencontré les représentants de la société civile pour discuter de l'ordre du jour du Sommet.
- Trois organisations non gouvernementales (le Centre international sur les droits de la personne et le développement démocratique; l'Institut international du développement durable; et le Centre canadien pour la coopération internationale) faisaient partie de la délégation canadienne à l'une des réunions préparatoires sur le Sommet.
- Le Canada assure une partie du financement ( 30 000 \$) des préparatifs qui auront lieu au Canada à l'intention des participants au Sommet populaire.
- Deux réunions d'ONG ont eu lieu au Chili l'an dernier; elles étaient organisées par PARTICIPA, une ONG chilienne vouée à la promotion de l'éducation et de la participation civiques. Le gouvernement du Chili a appuyé les deux réunions, où il a été question des thèmes du Sommet, à savoir l'éducation, la démocratie, l'élimination de la pauvreté et la participation des citoyens.
- Le Canada a versé une contribution financière pour permettre aux ONG canadiennes de participer à ces réunions. Les recommandations formulées lors de ces réunions ont été présentées au Groupe de suivi du Sommet.